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  以下為旅遊事務專員區璟智今日（二月二十日）出席香港旅遊業議會春節聯

歡晚宴時的致辭全文： 

 

何主席、各位嘉賓、旅遊業議會會員、各位朋友： 

 

  我很榮幸出席今天的晚宴，與大家一起歡度新歲。我謹代表馬局長祝願大家

在鼠年萬事順景、大小旅行團隊出入平安、經濟環境繼續暢旺、旅遊事業再創高

峰! 

 

  二零零七年是香港旅遊業豐收的一年，這實在是旅遊業界同仁努力不懈的成

果。訪港旅客人數超過二千八百萬人次，與入境旅遊相關的總開支超過一千三百

億港元。在外遊方面，去年出境團營業額超過一百億港元，除了因為經濟發達，

市民出外旅遊意慾增加外，亦歸功於業界不斷推出多元化和高質素的產品吸引消

費者。 

 

  在入境遊方面，議會在過去一年積極和政府及有關機構合作推廣「誠信旅

遊」，推出的一系列措施加強對內地訪港旅行團的行業規管，和提高對有關團友

的購物保障，逐步取得成效，希望業界繼續努力，齊心協力擦亮香港的優質品牌。 

 

  為了進一步加強議會工作的透明度和獨立性，去年十一月議會進行改革，把

獨立理事的人數由八人增至十二人，並規定與紀律或規管事宜相關的委員會，須

由獨立理事出任召集人。我相信議會會繼續與時並進，精益求精，致力完善行業

規管，令出入境旅客更加放心！ 

 

  展望未來，本港旅遊業仍面對不少挑戰。為着旅遊業的長遠健康發展，我們

需要與旅遊業界和旅發局共同努力，開拓更多客源市場，包括廣東省以外的內地

市場和海外新興市場，如俄羅斯、印度和中東地區，以維持我們作為區內首選旅

遊目的地的地位。 

 

  我們將繼續着眼於開拓高增值客群，包括家庭旅客、會展旅遊和郵輪旅遊。

針對這些客群，我們會積極爭取更多大型國際會議和展覽在香港舉行；同時，我

們正銳意發展香港成為區內具領導地位的郵輪中心，啟德的新郵輪碼頭將會在三

月七日截標，預期第一個泊位可在二零一二年初落成。深受家庭旅客歡迎的海洋

公園，亦正全力落實重新發展項目。我們期望業界能積極參與開拓這些具高增長

潛力的客源市場。 

 



  今年八月香港將協辦 2008 年北京奧運的馬術項目，勢必成為國際焦點。我

呼籲旅遊業界把握這個難得的機會，推出更多針對性的旅遊產品，吸引到北京觀

賽的長線遊客和香港周邊的短途旅客在奧運會期間或前後到香港遊覽。 

 

  最後，我再次代表馬局長祝願旅遊業在鼠年丁財兩旺，各位生意興隆，身體

健康，香港旅遊業議會會務蒸蒸日上。多謝各位！  
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